

Un vibrant hommage

De nombreuses délégations militaires, la municipalité et les habitants ont participé à la messe en hommage aux soldats tombés dans la vallée lors de la Première Guerre mondiale.

L'église de l'Emm, mémorial de la Première Guerre mondiale en Alsace, reprend son rôle historique.

Œuvre du curé-bâtitisseur, l'abbé Martin Béhé (chargé d'âmes de la paroisse Metzeral-Sondernach de 1921 à 1956 et administrateur de Muhlbach-Breitenbach), consacrée le 4 octobre 1931, l'édifice a été construit sur les ruines d'une ancienne chapelle datant du XV^e siècle et détruite au cours des affrontements de la bataille de Metzeral, en hommage à des milliers de soldats tombés sur le front en Alsace et dans les Vosges.

Les soldats tombés en Afrique

Dimanche matin, les unions des Anciens combattants des villages environnants, l'union du Souvenir français, les célèbres paras, les Diables Bleus de la 301^e et le 152^e RI de Colmar étaient présents pour cette messe du souvenir, embellie par les chants de la chorale Sainte-Cécile, qui fêtait le même jour sa patronne.

Les porte-drapeaux ont pénétré dans le chœur rempli de fidèles sur une marche militaire. Le curé, Jean-Luc Fridrich, a remercié les différents corps d'armée, Antoine Boithiot, ancien conseiller général. « *Rendons hommage à ces vaillants soldats tombés dans la vallée. Ils se sont battus pour notre liberté. Et n'oublions pas ceux qui viennent de tomber en Afrique* » a souligné le curé Fridrich.

Cette messe du souvenir a été organisée à l'initiative de Jean-Marc Maechler, président de l'association des Amis de l'Emm. Cette association souhaite rétablir l'identité entière de ce magnifique édifice, mémorial et lieu de pèlerinage dédié à la Vierge et dominant le village.

L'architecte a pris comme modèle la basilique Sainte-Marie Majeure de Rome.

À l'intérieur, le long de la nef, des dizaines d'arcades accueillent des plaques de marbre sur lesquelles sont inscrits les noms des soldats tombés dans les Vosges. Un des



DR

Sur la façade de l'église-mémorial, on peut lire cette dédicace : « À nos vaillants soldats, l'Alsace reconnaissante ».

vitraux rappelle la vocation du sanctuaire : on y voit un militaire mourir dans les bras d'un prêtre. Ont également assisté à cette

cérémonie Pierre Gsell, conseiller général, le Dr André Kaesser, maire de Metzeral, les adjoints, les maires des communes voisines. ☼